
■《中共中央关于制定国民经济和社会发展第十四
个五年规划和二〇三五年远景目标的建议》提出，加快构
建以国内大循环为主体、国内国际双循环相互促进的新
发展格局，令人关注

■提出构建以国内大循环为主体、国内国际双循环
相互促进的新发展格局，是我们党对经济发展客观规律
的正确把握和实践运用，是主动作为，不是被动应对，是
长期战略，不是权宜之计
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庚子年九月廿三
新华社北京11月7日电 国家主席习近平《在第

三届中国国际进口博览会开幕式上的主旨演讲》单
行本，已由人民出版社出版，即日起在全国新华书店
发行。

习近平《在第三届中国国际进口博览会
开幕式上的主旨演讲》单行本出版

本报讯 记者王坤报道 不久
前，抚顺市几十名正风肃纪监督员
分成 10 组，走进市县职能部门窗口
服务单位，带着需求体验办事过
程。10 个小组成员走访 90 多家单
位，搜集28条疑似破坏营商环境、违
反工作纪律等问题线索，统一报送
到市纪委监委。抚顺市纪委监委对
每条问题线索都进行了认真核实，
并从快从严查处。

当前，我省各地纪检监察机关
把服务保障企业健康发展贯穿纪检
监察工作各方面和执纪执法全过
程，整治为企业办事“推绕拖”问题，
打通服务企业“中梗阻”，对发现的

问题线索快速办结、严肃处理，为优
化营商环境保驾护航。

聚焦优化营商环境，找堵点、治
顽疾，我省各地纪检监察机关进一
步加大专项整治及监督检查工作力
度。大连市纪委监委开展专项整
治，解决职能部门中层干部在行使
权力过程中居关设卡、以权谋私，给
企业生产经营制造麻烦，给基层群
众办事设置障碍，导致政令不通、执
行不力、效能低下等问题。今年以
来，大连市通过监督检查发现问题
912个，组织处理 73人，党纪政务处
分12人。

“前几天，你们反映的企业附近

村路不平影响生产一事，已反馈给
有关部门了。县纪委监委会持续跟
踪督促，今天我们来看看企业还有
什么需求。”这是 11 月 3 日，本溪市
桓仁满族自治县纪委监委干部在桓
仁再峰北方野生鱼类繁育基地与企
业负责人的对话。

“走百企、督百事、解百难”，我
省各地纪检监察机关建立服务企
业“直通车”制度，上门找问题、入
企解难题。鞍山市纪委监委采取
在 职 党 员 进 企 业 、进 社 区 ，赴

“8890”平台接听群众热线等方式，
把基层真实情况摸上来、把基层急
需解决的重要问题找出来。鞍山
市纪检监察机关重点监督检查减
税降费、减租降息等惠企政策落实
情况，严肃查处表态多调门高、行
动少落实差等形式主义、官僚主义

问题，确保各项纾困措施直达基
层、直接惠及市场主体。

各地还畅通信访举报渠道，构
建营商环境线索问题处置快速反应
机制。朝阳市纪委监委鼓励党员干
部、公职人员积极主动向纪检监察
机关说明情况、上缴索要钱物，争取
从宽处理，同时公布市直行政权力
部门及内设科室名单，向企业发出
公开信，鼓励企业和群众进行监
督。阜新市纪委监委联合市营商
局，建立“营商环境问题线索处置
110”快速反应工作机制，做到有营
商环境问题投诉举报必查，问题线
索事事有结果、件件有交代，全力保
障市场主体合理、合法诉求。彰武
县纪委监委设立企业营商环境投诉
举报电话，对企业有关营商环境投
诉实行专线专人受理。

我省纪检监察机关加大监督检查力度

整治“推绕拖”为优化营商环境护航

本报讯 记者胡海林报道 为
保障全省生产生活用水安全，今年以
来，我省持续加大农村水环境综合治
理力度。截至目前，全省已完成161
个村环境整治，开工建设141个农村
生活污水治理项目，完成全省 84 个
县区县域农村生活污水治理专项规
划编制，为水源涵养夯实了基础。

加强农村水环境治理，我省在加
大河湖考核断面水质监测的基础上，
强化了水源管护力度。全省划定农
村“千吨万人”水源保护区 57 个，
3099个乡镇级及以下饮用水水源基
础信息全部入库管理，通过替代和治

理等措施解决水源超标问题7个。
依托省级美丽示范村建设，推动

农村水环境治理有效开展。我省发
布2020年省级美丽示范村创建名单，
完成 2019年 477个省级美丽示范村
创建验收。全省981处非正规垃圾堆
放点，已完成978处整治任务。同时，
大力开展河湖水环境综治，截至目
前，《辽宁省重污染河流治理攻坚战
实施方案》中81个重点治污项目已完
成78个；《辽宁省河流水质限期达标
方案》中88个治理工程已完成87个；
全省清理河湖垃圾168万立方米。

畜禽养殖污染防治大力推进。全

省划定辽河流域畜禽养殖禁养区，并
对区内规模养殖全面排查，13505家养
殖场户信息录入全省畜禽养殖信息
管理系统。利用省以上资金扶持畜
禽粪污资源化利用整县推进项目覆
盖全省27个畜牧大县，截至目前，规
模养殖场粪污处理设施装备配套率
达96.2%，大型养殖场实现100%。

与此同时，农业面源污染控制、
水产养殖污染控制也有序开展。全
省主要农作物化肥、农药使用量连
续4年负增长，测土配方施肥技术覆
盖面积稳定在6000万亩以上。省内
14个市、38个县（市、区）编制完成养殖

水域滩涂规划，创建国家级水产健
康养殖示范场360个，健康养殖示范
面积已达全省水产养殖面积的75%。

在抓水污染防治过程中，河湖
水生态修复同步推进。目前，辽河、
凌河、浑太河等重点河流原有生态
封育成果得到持续巩固，全省河道
封育面积达163万亩，全口径落实生
态封育省补资金6.02亿元。山水林
田湖草系统治理持续推进，完成辽
河口湿地 8.8 万亩芦苇沼泽湿地生
态补水，实施康平辽河等8处湿地公
园湿地保护和恢复项目；完成人工
造林134.01万亩、封山育林83万亩。

通过划保护区、设禁养区等举措，加强农村水环境治理

让农民喝上放心水 助村容村貌靓净美

本报讯 记者赵静报道 11月
6日至7日，东北三省一区政协考察
团到大连市调研对外开放工作。辽
宁省政协主席夏德仁、内蒙古自治
区政协主席李秀领参加调研活动。

考察团一行来到大连商品交易
所，在交易大厅和宣传展示厅参观，
详细询问大商所和我国期货市场发

展情况，深入了解近年来大商所通
过“保险+期货”等方式服务东北三
省一区产业发展情况，希望大商所
继续发挥作用，更好服务东北地区
振兴发展。

在大连软件园和东软集团（大
连）有限公司，考察团详细了解大连
软件服务业发展情况，以及企业依

靠自主创新实现业务转型取得的成
绩。在东港商务区，考察团详细了
解商务区发展定位及对完善城市功
能、提升城市品质等方面的作用。

考察团来到新港商务大厦，登
上观景平台远眺大连港集装箱码
头，认真听取辽宁自贸试验区大连
片区推进制度创新特别是“放管服”

改革等方面的情况。考察团对大连
片区努力打造开放度更高的功能型
平台给予充分肯定，希望其进一步
发挥港口优势，畅通海铁多式联运
大通道，主动融入构建以国内大循
环为主体、国内国际双循环相互促
进的新发展格局。

（下转第二版）

东北三省一区政协考察团到大连调研
夏德仁李秀领参加

主动作为 长期战略
——从党的十九届五中全会看构建新发展格局

今年以来，沈阳市多点发
力进一步提振市场消费信心，
以稳就业、保民生为出发点和
落脚点，创新夜经济、夜文化
服务与产品，将疫情对传统消
费模式的冲击，转化为新兴消
费模式发展的催化剂和新动
能。图为 11 月 5 日，改造后的
中街步行街焕然一新，迎接八
方宾客。 视觉中国供图

聚人气添动力
点 亮 夜 经 济

11月7日，立冬，是我国农历中的一个重要节气，有着丰富的传统民俗。当
日，沈阳北陵公园龙凤队在北陵公园为市民进行了一场舞龙表演，迎接立冬节气
的到来。 本报记者 赵敬东 摄

舞龙迎立冬

粉刷一新的楼体，平坦整洁的路面，生机盎然的鲜花绿
草。宽敞的休闲广场上，三三两两的老人享受着冬日暖阳，耳
边不时传来孩子们欢快的笑声……

有着近 30 年历史的东港市碧海小区，居民每天幸福感
满满。

“困扰小区多年的路面破损、下水不通、卫生脏乱等问题
都解决了，太给力了！”80多岁的宋维民高兴地竖起大拇指。

碧海小区的今昔之变，是东港市加大党建引领城市基层
治理探索成果的直观体现。在实践中，东港市创新建立“一轴
三联三进”工作机制，构建起区域统筹、条块协同、上下联动、
共建共享的城市基层党建新格局，打通城市基层治理“最后一
公里”，实现小区治理水平和群众满意度的“双提升”。

一轴，即以市、街道、社区、居民小区四级联席会议为“轴
心”的上下联通机制；三联，即以社区联建、小区联治、楼栋联
管为切入点的“三个联合”区域联动机制；三进，即市级领
导、市直部门、在职党员深入城市基层的“三方进入”协调助
力机制。

建强“动力轴心”实现区域统筹
11月5日，记者走进国际城小区，映入眼帘的是新建的党

建活动广场，“我和我的祖国”几个红色大字熠熠生辉。广场
旁的物业办公室门口，一块“国际城小区党支部”的牌子十分
醒目。

近年来，东港市以抓城市基层组织体系建设为破局之招，
以街道“大工委”、社区“大党委”、小区党支部、楼栋党小组为
基点，从机关、事业单位、非公有制经济和社会组织党组织负
责人中选聘“大工委”“大党委”兼职委员，增加基层党组织服
务群众的资源力量，构建起上下联动的四级组织体系，组建起
117 个小区党支部、382 个楼栋党小组，基本覆盖全市的每个
小区和每栋楼宇。

“通过构建四级组织体系，使党员群众推开门就能找到党
组织，党组织的服务触角得到进一步延伸。”东港市委组织部
副部长夏立新说。

针对群众关心的热点难点问题，东港市建立了市、街道、
社区、小区四级党建联席会议制度，通过党组织这个纽带，把
互不隶属的机关企事业单位、群团组织有机组织起来，形成
工作联动体系。各级联席会议有效发挥市级“指挥部”、街道

“操盘手”、社区“主攻手”、小区“好抓手”作用，搭起以上带
下、以下促上，一贯到底、强劲有力的党建引领城市基层治理

“动力主轴”。
截至目前，东港市社区以上层面联席会议已累计召开100

余次，共商议解决党的建设、社区便民服务、老旧小区改造、道
路维修等议题400余件。 （下转第二版）
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本报讯 为深入贯彻落实党的十
九届五中全会精神，贯彻落实习近平
总书记关于“十四五”规划编制工作的
重要指示精神，进一步提高辽宁“十四
五”规划起草工作的社会参与度，开门
问策、集思广益，充分吸收社会期盼、
群众智慧、专家意见、基层经验，更好
地反映民意、汇聚民智，即日起，辽宁

“十四五”规划编制工作开展网上征求
意见，诚挚邀请社会各界提供宝贵意
见建议。

本次网上征求意见分别在辽宁
日报“北国”客户端、辽宁广播电视台

“北斗融媒”客户端等省市新闻媒体
客 户 端 和 相 关 商 业 平 台 开 设 辽 宁

“十四五”规划建言专栏，广大网民
可 进 入 相 关 页
面建言献策，有
关 意 见 建 议 将
汇 总 整 理 后 提
供给省委、省政
府 决 策 参 考 。
网 上 征 求 意 见
从 11 月 7 日起，
至 15 日 结 束 ，
为期 9 天。

辽宁“十四五”规划编制工作
即日起开展网上征求意见

提供意见建议
请扫码

人民日报评论员文章

让中国市场成为世界的市场共享的市场大家的市场
——论习近平主席在第三届中国国际进口博览会开幕式上主旨演讲
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持续回暖！

中国前10个月
外贸进出口同比增长1.1%
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